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Jean-Yves Sénant,
Maire d' Antony

e mois de 
septembre est 
habituellement à 

Antony un mois animé, avec la 
Foire aux Fromages et aux Vins, 
le Carrousel de l’Art et le Festival 
de Street Art. Cette année, ces 
évènements ont connu un grand 
succès, favorisés par une bonne 
météo. Mais cette année aussi, 
d’autres évènements se sont 
ajoutés pour animer nos week-
ends : les inaugurations. Celle de 
la rue de l’église le 7 septembre, 
celle de la rue Mounié le 28. Et ce 
n’est pas terminé : le 5 octobre, 
nous inaugurerons aussi le 
nouveau quartier Jean Zay, 
l’école et la crèche le matin, la 
Place Simone Veil le soir.

Ces inaugurations ne sont pas 
des surprises. Elles viennent 
clore des projets que nous 
menons depuis des années, qui 
ont été largement commentés, 
et ont souvent soulevé des 
controverses dans l’opinion 
locale.

Notre centre-ville avait 
incontestablement besoin 
d’être embelli et de trouver une 
identité. Il était aussi engorgé 
par une circulation automobile 
excessive. Malgré son animation 
commerciale croissante, la 
rue Mounié, en particulier, 
ancienne route départementale, 
restait considérée par trop 

d’automobilistes comme une voie 
de passage et non de destination. 
Il était donc indispensable d’y 
apaiser la circulation automobile.

Beaucoup d’habitants, consultés 
en 2019, demandaient la 
piétonnisation de la rue, ce que 
refusaient vigoureusement 
nombre de commerçants qui 
craignaient que cela dévalorise 
leurs commerces. La solution 
retenue en défi nitive n’est 
pas la piétonisation intégrale, 
impossible du fait de la présence 
de La Poste et de son centre 
de tri, ainsi que de l’accès au 
parking de Monoprix et à ceux 
des nombreux riverains. Mais 
un partage de l’espace très 
favorable aux piétons : les 
véhicules ne sont autorisés à 
rouler que sur une chaussée 
centrale de 3 mètres de 
largeur et à une vitesse limitée 
à 20 km/h, avec priorité aux 
piétons. Quant au stationnement, 
il est limité aux seules personnes 
à mobilité réduite (PMR) et aux 
livraisons. En contrepartie, les 
automobilistes se voient faciliter 
l’accès au parking du marché par 
la nouvelle entrée/sortie sur la 
RD920.

Le nouveau quartier Jean 
Zay avait aussi, il y a une 
quinzaine d’années, soulevé 
des oppositions virulentes de la 
part des partisans de l’ancienne 

Résidence Universitaire, qui 
les avaient même conduits, à 
plusieurs reprises en 2009, à 
faire le siège à grands bruits de 
l’Hôtel de Ville.

L’accord conclu avec le 
gouvernement en 2013 a 
mis fi n au débat. Le projet 
d’aménagement que nous 
avons défi ni il y a dix ans et 
qui se réalise en ce moment 
est celui d’un quartier sans 
voitures, avec de larges 
allées arborées accessibles 
seulement aux piétons et aux 
circulations douces. Un quartier 
qui conservera le souvenir 
de l’ancienne Résidence 
Universitaire avec un peu plus 
de mille logements étudiants. Un 
quartier doté, comme il se doit, 
d’une école et d’une crèche, ainsi 
que de tous les commerces et 
services indispensables et où il 
sera construit bientôt la nouvelle 
médiathèque.

Vous êtes tous invités à 
son inauguration le samedi 
5 octobre à 19 heures, Place 
Simone Veil.

UN CENTRE-VILLE 
apaiséL
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La cloche 
a sonné !
4 500 petits Antoniens ont fait 
leur rentrée dans les différents 
établissements de la Ville. Parmi eux, 
le groupe scolaire Jean-Zay accueillait 
ses premiers élèves (voir p 10). 
Pour l’occasion, Jean-Yves Sénant, 
accompagné de Maud Bregeon, 
députée des Hauts-de-Seine, de 
Sophie Sansy, maire adjointe chargée 
de l’éducation et d’Anne Fauret, 
conseillère municipale déléguée aux 
activités périscolaires, s'est rendu 
dans les écoles pour échanger avec 
les enseignants et les directeurs, et 
recueillir les premières impressions 
des jeunes écoliers.

Découvrez le centre 
culturel Ousmane-Sy
Le centre culturel a ouvert ses portes afin 
de présenter les nombreuses activités qu’il 
propose tout au long de l’année : sport, 
musique, cuisine, activités manuelles, 
cours de langues...

24
août

80 ans de liberté
Nombreux étaient ceux qui se sont rassemblés pour 
honorer les héros de la Résistance et se souvenir des 
sacrifices faits pour la liberté. Au programme de cette 
matinée : rassemblement officiel, hommages vibrants, 
cérémonie du souvenir et défilé de véhicules militaires 
blindés. « C’est important d’y assister avec nos enfants, 
insiste Emmanuelle, accompagnée de Mathis et Charlie. 
Les générations futures doivent se rappeler 
ces événements qui racontent l’histoire de France. »
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août

Retrouvez l’ensemble
du programme !
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de la rue 
de l’église
Après des mois de travaux, 
les habitants étaient invités à 
fêter l’inauguration de la plus 
ancienne rue d’Antony. Près 
de 1,5 million d’euros ont été 
nécessaires pour la réalisation 
de cet aménagement, qui 
s’intègre dans le projet de 
rénovation et d’embellissement 
du centre-ville. La soirée s’est 
poursuivie sur la place 
de l’église avec un concert 
de jazz et un cocktail.

« La plupart des boutiques de la 
rue ont joué le jeu en refaisant 
leur devanture. Les travaux ont 
donné un coup de fraîcheur au 
quartier, même les clients nous 
font de bons retours », se réjouit 
une commerçante.

07
sept
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Les Antoniens 
exposent
Pour sa deuxième exposition 
participative, la Maison des Arts a 
proposé à tous ceux qui le souhaitaient 
de poser leur « regard sur les JO 
2024 ». Peinture, collage, sculpture, 
photo, mobile... 135 œuvres ornent 
les murs de l’établissement jusqu’au 
13 octobre. Une fierté pour les 
exposants sélectionnés.

14
sept

Antony célèbre ses jumelages
Les délégations d'Antélias (Liban), de Reinickendorf (Allemagne) et Taroudant (Maroc) ont fait le 
déplacement jusqu'à Antony pour célébrer leur lien avec la Ville et évoquer leurs projets avec la 
municipalité. Le matin même, Jean-Yves Sénant inaugurait en présence d'Elie Farhat Abou Jawdeh, 
maire d'Antélias et de Ziad Taa, chargé d'affaires de l'Ambassade du Liban en France, le pont 
d'Antélias, nommé pour honorer un jumelage datant de 2018.

Un week-end pour choisir !
Événement incontournable de la rentrée, le Forum 
des associations a rassemblé 3 000 curieux venus 
découvrir les activités sportives, culturelles et 
solidaires proposées près de chez eux. Plusieurs 
associations ont notamment fait leur première 
apparition comme la Banque alimentaire Paris 
IDF ou encore l'ASPEA. Elles rejoignent les 
300 associations déjà présentes sur Antony.

Retrouvez l’annuaire
des associations antoniennes

10
sept
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  maisondesarts_antony

Découvrez les ateliers
liés à l’exposition
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Ravir les papilles
La 37e édition de la Foire aux fromages et aux vins 
a rassemblé de nombreux visiteurs, heureux de 
déambuler dans les allées où se mélangeaient 
divers effluves. Les 130 commerçants venus de 
toute la France (et même du Liban et du Maroc, villes 
jumelées à Antony) proposaient fromages, vins, 
charcuteries et mets sucrés. « C’est ma première 
fois ici, se réjouit Florent Caldier, représentant le 
domaine Château Haut-Grelot. J’étais habitué à 
la Foire de Versailles, mais je voulais retrouver 
un événement à taille humaine. J’aime échanger 
avec les visiteurs, leur faire goûter plusieurs 
vins avant qu’ils se décident, leur expliquer les 
métiers du vigneron. Ici l’ambiance est propice à 
ces rencontres et les animations qui ponctuent la 
journée amènent de nombreuses familles. » Olivier 
Chapût, chef d'innovation et d'animation culinaire, 
a réalisé sur place trois démonstrations à base de 
fromage (une entrée, un plat, un dessert !) aidé par 
des volontaires.

Retour sur le week-end
en vidéo !

15
sept
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(Re)découvrir le 
patrimoine antonien
À l’occasion des Journées du patrimoine, plusieurs 
bâtiments antoniens ouvraient leurs portes aux 
curieux : le collège Anne-Frank, le lotissement des 
Castors, la chapelle Sainte-Jeanne, l’observatoire de 
la réserve naturelle régionale du bassin de la Bièvre et 
les églises Saint-François d’Assise et Saint-Maxime. 
Cet évènement a aussi permis de visiter le chantier de 
la gare d’Antonypole et se familiariser avec le projet 
d’ambiance olfactive de Julie Christine Fortier, artiste.

Féliciter les bacheliers
Près de 315 élèves ont obtenu leur 
baccalauréat avec mention très bien avec 
les félicitations du jury, mention très bien et 
mention bien. Le maire Jean-Yves Sénant a 
tenu à les féliciter en leur offrant une carte 
cadeau Fnac d’une valeur de 40 €, deux 
places de cinéma et divers petits cadeaux. 
Il était accompagné de plusieurs élus dont 
Sophie Sansy, maire adjointe en charge 
de l’éducation et Anne Fauret, conseillère 
municipale déléguée aux relations avec les 
établissements d’enseignement secondaire. 
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Sensibiliser à la précarité menstruelle
Le CCAS d'Antony a organisé une soirée de sensibilisation sur le tabou des 
règles. Le planning familial animait un atelier autour de la santé sexuelle, 
et l'association Règles élémentaires tenait un stand de sensibilisation ainsi 
qu'une exposition accompagnée par des professionnels. 
Différentes protections hygiéniques ont aussi été distribuées.

Une guinguette artistique
Nouveauté cette année : le Carrousel de l’Art a installé 
sa guinguette sur la place Patrick-Devedjian ! Près de 
soixante peintres et sculpteurs amateurs ont révélé 
leur talent au public venu en nombre. Les visiteurs ont 
également profité d’une animation musicale proposée 
par La péniche de Peggy. 

21
sept
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L’art urbain se décline 
à Antony
Une cinquantaine d’artistes urbains de renommée 
nationale et internationale ont métamorphosé le 
quartier de l’église avec leurs couleurs ! Sur de 
grandes toiles, chacun a exprimé son art en direct 
devant des visiteurs subjugués. Le festival est devenu 
un incontournable pour ces artistes, qui chaque année 
rivalisent d’inventivité. Pour ceux qui les auraient 
manqués, les réalisations restent exposées pendant 
trois semaines.

Pour la deuxième année consécutive, pour célébrer 
la culture urbaine sous toutes ses formes, des 
démonstrations de danses hip-hop par Ligne2Mire et 
de breakdance par le Breakdance crew ont ponctué 
la journée. Dans un camion scratch, mini-salle 
de spectacle mobile, le public, accompagné d’un 
professionnel, a pu apprendre le mixage. 

21
sept

  UCB_PARIS
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UN NOUVEAU QUARTIER SUR LE 
SITE DE L'ANCIENNE RÉSIDENCE 
UNIVERSITAIRE. UN QUARTIER 
sans voiture ET végétal.
UN QUARTIER animéOÙ
IL FAIT bon vivre.
Le quartier Jean-Zay entre dans une nouvelle ère de 
son histoire. Le 2 septembre, avec la rentrée des petits 
Antoniens au sein du groupe scolaire, c’est tout un 
site qui s’est animé. Il a été imaginé en concertation 
avec les Antoniens grâce à une consultation publique 
réalisée en 2015. Vous avez souhaité un quartier vert, 
largement piétonnier, avec des commerces de proximité 
et des lieux de convivialité, ainsi qu'une mixité entre 
logements étudiants, sociaux et en accession.
Vos propositions ont pris vie grâce à la coopération
de la ville d’Antony et de Vallée Sud Aménagement.
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Un trait d’union
entre le parc de Sceaux
et le centre-ville

Le quartier Jean-Zay 
s’inscrit pleinement dans 
la vision d’Antony pour
la ville de demain :
un espace de vie 
dynamique, moderne où 
logements et espaces 
verts se complètent 
afi n d’offrir un cadre de 
vie agréable et durable, 
avec une situation 
géographique idéale.

  Le nouveau quartier de huit 
hectares et demi s’intègre dans un 
environnement urbain, en offrant des 
liaisons avec le parc de Sceaux, les 
secteurs pavillonnaires limitrophes et le 
centre-ville. Les habitants bénéficient 
d’un emplacement privilégié grâce à une 
proximité avec les transports en commun 
(RER B, Orlyval, T10) qui desservent 
Paris et les environs. En outre, il est tout 
proche des 184 hectares du domaine 
départemental de Sceaux. Ce quartier 
est construit sur le site de l'ancienne 
résidence universitaire qui a gardé un 
nombre élevé de logements étudiants.
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Ces nouvelles constructions permettent 
à la Ville de répondre à l’obligation de 
densifi cation qui lui est faite par l’État, 
tout en prenant des mesures encore plus 
protectrices de l’environnement et de 
l’habitat individuel.

Le quartier mêle une ambiance urbaine 
contemporaine et résidentielle. Deux 
axes piétons majeurs sillonnent ce nouvel 
espace : le mail Eugène-Beaudouin 
allant du  sud au nord et la promenade 
Arcos-de-Valdevez allant  d'ouest 
en est. À leur croisement, une place 

publique conviviale et animée d’environ 
4 000 m², entourée de végétation et de 
jeux d’eau, tend à devenir le cœur de ce 
nouveau quartier. L’ensemble comptera 
à  terme 1 080 nouveaux logements : 
580 logements étudiants et 500 logements 
familiaux. Au total, ce sont près de 
3 000 nouveaux habitants qui profi teront 
ainsi des onze hectares du site (avec les 
logements Icade déjà existants). Afi n de 
favoriser les circulations douces et  d'offrir 
un cadre de vie apaisé aux Antoniens, 
les piétons et les cycles sont prioritaires 
sur toute la zone. Les habitants disposent 
de parkings en sous-sol ainsi  que d'un 
nouveau parking public aménagé par la 
Ville pouvant accueillir 270 véhicules.

Les habitants disposeront d’une variété 
de commerces et de services de 
proximité, choisis pour répondre à leur 
besoins quotidiens. Autour de la place 
Simone-Veil, le quartier intègre divers 
commerces alimentaires comme une 
supérette, une épicerie bio, un caviste – 
fromager, une pâtisserie et un restaurant. 
Ce nouveau lieu de vie regroupe aussi 
des services de bien-être, de santé et 
de loisirs, avec une salle de sport, une 
pharmacie et un coiffeur. Une Maison du 
vélo est également  aménagée le long du 
mail Eugène- Beaudouin pour encourager 
la mobilité douce avec de la location de 
cycles, des ateliers et de la sensibilisation. 
Une offre complémentaire avec celle du 
centre-ville.

4 200
DE COMMERCES

270
PLACES
dans le parking
sous-terrain
municipal

  Le petit plus !

La Ville a souhaité honorer Simone Veil, 
Jacques Chirac, Joséphine Baker et 
Françoise Dolto en donnant leurs noms 
aux nouvelles voies. L’avenue Gallieni 
 a, de son côté, été réaménagée, et 
l’avenue Léon-Blum  doit, elle aussi, faire 
l’objet d'une modernisation. 



Avec ce nouveau quartier, Antony poursuit cette autre idée de la ville,
plus végétale et économe sur le plan énergétique.

Entre ville et nature

   Depuis plusieurs années, la Ville modifi e 
son PLU pour qu’il soit plus protecteur de 
l’environnement : surfaces de pleine terre 
préservées pour éviter l’imperméabilisation des 
sols, îlots de verdure des quartiers pavillonnaires 
protégés, plantation rendue obligatoire d’arbres 
de haute tige... Le quartier Jean-Zay s'inscrit dans 
cette volonté de replacer la nature en ville, avec 
plus de 9 500m² d’espaces végétalisés et plus de 
700 arbres (plantés ou conservés). La majorité 
des plantations sera faite en novembre afi n 
de respecter le développement normal des 
végétations. Le quartier comprend aussi des 
îlots de fraîcheur avec des zones équipées de 
brumisateurs et des jeux d’eau pour limiter les 
effets de la chaleur. Ces initiatives visent à créer 
un environnement urbain agréable et durable, tout 
en répondant aux attentes des résidents.

DES CONSTRUCTIONS ÉCONOMES EN ÉNERGIE

La conception des bâtiments et des logements 
est, elle aussi, concernée par ces nouvelles 
préoccupations. Le groupe scolaire dispose de 
trois cours végétalisées et  de brumisateurs pour 
lutter contre les problématiques d’îlot de chaleur. 
La conception des logements étudiants intègre la 
production solaire d’eau chaude sanitaire et des 
toitures végétalisées pour rafraîchir les bâtiments. 
La consommation d’énergie des structures 
municipales est maîtrisée notamment par une 

gestion technique centralisée. Ce système 
de pilotage à distance permet de contrôler le 
chauffage, la ventilation, l’éclairage ou encore le 
rafraîchissement des lieux en fonction de besoins.

PROCHAINE ÉTAPE :

UNE FUTURE MÉDIATHÈQUE INNOVANTE

La toiture de la future médiathèque-archives 
 pourra accueillir sur son toit-terrasse (roof-
top) des espaces végétalisés. Elle  complétera 
les équipements publics du quartier. Le 
bâtiment de 6 640 m², équipé de panneaux 
photovoltaïques, comprendra six niveaux et un 
roof-top. Il accueillera des espaces de travail et 
de découverte où plus de 10 000 documents et 
de nombreux outils numériques seront en accès 
libre. Les visiteurs disposeront aussi d’un espace 
gaming avec des jeux vidéo, d’un fablab, d’un 
«  experimentarium » pour des ateliers de chimie 
et d’un laboratoire de musique.
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  Le petit plus !

Le quartier est l’un des « 100 quartiers 
innovants et écologiques »  distingués et 
subventionnés par la Région, qui contribue à  leur 
fi nancement à hauteur de 4 M€. Cette dotation est 
attribuée à l'aménagement de quartiers agréables 
à vivre, alliant logements, emplois, services et 
nature, et répondant à l’objectif de réduction de 
notre impact écologique.



Zoom sur... 
le groupe scolaire Jean-Zay

LES PETITS ANTONIENS ONT DE QUOI SE  RÉJOUIR POUR LA RENTRÉE. ILS 
PROFITENT D’UN TOUT NOUVEL ENVIRONNEMENT PROPICE  À L’APPRENTISSAGE.

Les écoles 
disposent d’un 

dortoir, d’une salle 
de motricité, d’une 

salle polyvalente, 
de bibliothèques

et de salles de 
restauration.

Trois grandes 
cours végétalisées

(pour la crèche, 
la maternelle 

et la primaire) 
complètent le 

groupe scolaire, 
avec des jeux 

extérieurs et des 
brumisateurs pour 

lutter contre les 
problématiques 

d’îlot de chaleur.

Les 2 722 m² du 
groupe scolaire 
abritent une école 
maternelle et une 
école élémentaire 
de six classes 
chacune.

LE centre 
municipal de 
loisirs ACCUEILLE 
une cinquantaine 
d'enfants DEPUIS
LA RENTRÉE.

Les élèves et leurs parents étaient pressés de passer les portes du 
groupe scolaire pour entamer leur premier jour d’école et découvrir 
les nouveaux espaces dans lesquels ils évolueront pendant huit ans. 
Après trois ans de travaux, ce projet de 14,7 millions d’euros voit 
enfi n le jour. Pour l’occasion, les familles ont pu le visiter en avant-
première le 29 août. « Le lieu est très agréable et je sens que ma 
fi lle va beaucoup se plaire ici », se réjouit Maryline, maman d’une 
petite fi lle de six ans. Le bâtiment de deux étages peut accueillir 
360 enfants, du berceau au CM2. La Ville recrute dans le secteur de 
la petite enfance ! Pour découvrir la liste des offres d’emploi :
ville-antony.fr/recrutement.

  salle de classe du groupe scolaire Jean-Zay

15
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Dans le même 
bâtiment, au rez-
de-chaussée, la 
crèche compte une 
salle de motricité 
et quatre unités 
de vie. Elles 
sont  composées 
chacune de dix-huit 
berceaux,  d'une 
salle d’éveil,
d'un coin repas
et  d'un dortoir.
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Les Antoniens se sont 
prêtés aux Jeux

Labellisée Terre de Jeux, la Ville a contribué au plus grand 
événement sportif de l’année. Du relais de la flamme,  
aux entraînements jusqu’aux podiums : retour sur les images  
fortes de ces olympiades. 

ILS ONT PORTÉ LA FLAMME 
Sarah Castelain licenciée à Antony Triathlon,  
a porté la flamme olympique. Elle raconte :  
« Les habitants ont joué le jeu et descendaient  
de leurs appartements pour nous accueillir. Il y avait 
une superbe ambiance ! » Nohlan Rosemond-Vouvet 
et Médine Aliouat, licenciés au club des Amis  
du Taekwondo d'Antony étaient aussi relayeurs  
de la flamme. Lundi 26 août, Arthur Bellito, grand 
espoir du para-athlétisme licencié à Antony 
athlétisme et athlète accompagné par la Ville,  
a lui porté la flamme à Antibes. Quelques foulées plus 
tard, Charles-Antoine Kouakou aux côtés de quatre 
autres sportifs allumait la vasque olympique  
et donnait le top départ des Jeux Paralympiques.

  Elodie Lorandi (natation), Charles-Antoine Kouakou (athlétisme), 
Nantenin Keïta (athlétisme) et Alexis Hanquinquant (triathlon)
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LES RÉSULTATS DES LICENCIÉS ANTONIENS
Hélène Parisot et ses coéquipières ont pris  
la 4e place de la finale du relais 4 x 100 m.  
En épreuve individuelle, elle termine 3e de  
sa demi-finale du 200 m en battant son record 
personnel avec un temps de 22'55 secondes. 
Sidonie Fiadanantsoa, arrivée 5e, n’est pas 
parvenue à se qualifier pour la demi-finale 
du 100 m haies. Dorian Keletela, concourant 
pour l’équipe des réfugiés, termine 7e de  
sa série au premier tour sur 100 m. En para-
athlétisme, Charles-Antoine Kouakou, 
pourtant favori, termine finalement 8e de  
sa finale du 400 m en catégorie T20. Loïc 
Badé, ancien licencié à Antony Sport Football 
et originaire du quartier du Noyer-Doré, 
remporte le titre de vice-champion olympique 
avec ses partenaires du ballon rond.

  Miltiádis Tedóglou, champion 
olympique du saut en longueur
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  Sidonie Fiadanantsoa (athlétisme) 

Les Antoniens se sont 
prêtés aux Jeux

DES ENTRAÎNEMENTS À ANTONY,  
AUX PODIUMS À PARIS 
Les équipements sportifs d’Antony  
ont accueilli trois délégations étrangères : 
l'Arménie et la Grèce pour l'athlétisme,  
et la Bulgarie pour la Gymnastique 
Rythmique. Parmi elles, des futurs médaillés !  
Les athlètes grecs ont investi le stade Georges-
Suant avant de briller au Stade de France : 
Miltiádis Tedóglou conserve son titre de 
champion olympique du saut en longueur, 
tandis que son compatriote Emmanouíl  
Karalís prend la troisième place du saut  
à la perche. Avant d’obtenir le titre  
de vice-championne olympique au concours  
général individuel, la gymnaste Boryana 
Kaleyn et ses partenaires ont répété leurs 
enchaînements au gymnase La Fontaine 
– Arnaud-Beltrame, grâce à l'association 
Antony GR. Les délégations avaient ouvert 
au public leurs séances d'entraînement, 
qui ont attiré de nombreux spectateurs 
d’Antony et d’ailleurs. Plus de 500 
personnes ont assisté à chaque session 
d'entraînement des gymnastes bulgares.
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DES JEUNES SPECTATEURS AUX JOP

À l’occasion des Jeux, la Métropole du Grand 
Paris a distribué 32 000 billets aux Franciliens de 
moins de 15 ans. Objectif ? Sensibiliser aux sports 
paralympiques et aux valeurs qu’ils véhiculent : 
esprit d’équipe, dépassement de soi et inclusion. 
378 Antoniens ont pu assister à l’événement sportif 

de l’année : 277 jeunes étaient présents aux épreuves 
de tennis de table, d’athlétisme, de taekwondo, 
d’escrime et de volley. 101 billets ont été offerts pour 
les épreuves paralympiques. Les jeunes spectateurs 
ont pu encourager les athlètes lors des épreuves 
de para-athlétisme et de para-tennis de table.

UNE ANTONIENNE DANS LES STARTING-BLOCKS

Nadine Hueber est juge offi cielle et membre 
du conseil d'administration du club Antony 
Athlétisme. Elle a vécu les Jeux de très près. 
Sélectionnée comme juge offi cielle pour 
les épreuves d’athlétisme aux Jeux olympiques 
et paralympiques, elle applaudit une organisation 
au cordeau et garde un souvenir mémorable 
des olympiades : « Tout était spectaculaire !
Le moment le plus impressionnant pour moi, 
c’était le 100 m masculin des Jeux olympiques. 
Une course de grands champions ! 
Ils ont tous fait en dessous de 10 secondes et 
l’Américain qui remporte sur le fi l ! Ce qui m’a 
le plus marquée lors des Jeux paralympiques, 
c’est le courage des athlètes, ils ne se plaignent 
pas et essaient constamment d’aller de l’avant. »

  Les enfants du club ATKD ont 
encouragé les taekwondoïstes 
au Grand Palais
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  Vous êtes rider ou skater ? Vous êtes amateur 
et vous souhaitez vous essayer aux sports de 
glisse ? Antony disposera bientôt d’un tout nouveau 
skatepark ! La Ville a choisi de transformer l’ancien 
terrain de la rue du Pont-de-Pierre / Marius-Hue, les 
modules existants ne permettant pas une pratique 
optimale de la discipline. De nombreux jeunes 
adeptes se tournent alors vers le mobilier urbain pour 
s’entraîner. Il apparaissait nécessaire de renouveler 
ces infrastructures de sport urbain afin qu’elles 
s’adaptent aux différents usages des pratiquants.

UN PROJET CO-CONSTRUIT

Paul Lebouché, membre du CJC, a d’abord recueilli les 
signatures de 230 jeunes d’Antony pour démontrer la 
nécessité de cet équipement. Ensuite, le CJC a proposé 
de mener ce projet en collaboration avec la Ville. Une 
démarche de concertation a été mise en place sur la 
plateforme de participation citoyenne de la Ville pour 
inviter les personnes intéressées à la conception de 
ce nouveau site. Soixante-dix volontaires se sont fait 
connaître et quarante-neuf inscrits suivent toujours 
de près le programme et/ou sont présents tout au 
long des différentes phases de développement. 

Des réunions de co-construction ont permis aux 
participants de préciser leurs attentes à chaque étape, 
aboutissant à un équilibre entre les besoins et les 
contraintes techniques du lieu.

MULTIPLIER LES SPORTS

Suite à leurs échanges, le skatepark comprendra des 
installations adaptées aux skateurs, trottinettistes et 
rolleristes, avec des rampes, des rails, des courbes 
et des zones de street. Il sera aussi possible de 
pratiquer du BMX. En plus des installations sportives, le 
skatepark intégrera des zones de repos et de verdure 
pour créer un environnement agréable et convivial. 
Ces aménagements se traduisent par une réflexion 
sur les eaux de ruissellement, un renforcement 
de la biodiversité et une maîtrise de la surface 
imperméabilisée.
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Après la demande de jeunes adeptes de sports de glisse urbains, la Ville, 
en coordination avec le Conseil des jeunes citoyens (CJC), a initié une concertation 
pour renouveler son skatepark. Après plusieurs mois d’échanges, les participants ont 
acté un projet définitif dont le coût est estimé à 400 000 €.

Un nouveau skatepark à Antony

400 000 €  
COÛT ESTIMÉ 
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Pizzeria, cave à bière, bistrot-café et restaurant de spécialités italiennes ont un point 
commun : ils ont choisi Antony pour s’installer et régaler leur clientèle. Découvrez ces 
nouveaux venus qui viennent enrichir le paysage commercial  dynamique de la ville.

De nouveaux commerces 
de bouche à Antony

Depuis le 15 août, les habitants du quartier des Baconnets 
disposent d’un nouveau lieu de rencontre tout près de chez 
eux. La cantine des Baconnets propose une carte simple 
et des soirées à thème : par exemple tous les samedis, des 
spécialités du monde sont à l’honneur. « Je connaissais 
l’ancien propriétaire et je voulais ouvrir un café où les gens 
prendraient plaisir à se retrouver », se réjouit M. Laroze. 
Il décide alors d’acheter l’établissement et de réaliser des 
travaux pour le rafraîchir. Président de l’association des 
commerçants du quartier depuis plusieurs années déjà, le 
nouveau gérant connaissait l’attente des Antoniens pour 
un commerce comme le sien : « Il manquait un espace de 
convivialité et de bonne cuisine. » Le lieu peut être privatisé et 
propose le click and collect.

mar-sam 10h – 15h et 16h – 22h30  |  dim 12h – 15h  |  2, allée du Nil
lacantinedesbaconnets.com  |  06 50 53 27 27

Une auberge italienne vient de s’installer dans la rue 
de l’église. Ce restaurant, c’est une affaire de famille. Et 
parmi elle il y a Lola qui après avoir rejoint la maison mère 
Don Giovanni à Sceaux, s'occupe dorénavant d'Osteria 
Pietrinella. « On a eu un coup de cœur pour le charme de 
cette rue, avec ses pavés et ses maisons colorées, se 
rappelle-t-elle. Il nous fallait être ici ! »  Ouvert en avril, 
l’établissement propose une cuisine aux accents du nord de 
l’Italie, avec des produits de saison et une carte courte qui 
évolue au fil des semaines. « En italien, l’osteria désigne une 
auberge de ville, où les clients ont plaisir à se retrouver. C’est 
exactement ce que l'on souhaite offrir aux Antoniens. » À ne 
pas manquer : « la côte de veau milanaise, un classique, si 
bon quand elle est bien réalisée. »

lun 19h-22h  |  mar-ven 12h-14h et 19h-22h  |  8, rue de l’église
pietrinella.fr  |    osteria_pietrinella  |  01 58 35 49 83

Créer du lien à
LA CANTINE DES BACONNETS

Une cuisine familiale chez
OSTERIA PIETRINELLA
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Redécouvrir la bière à
BRUN HOUBLON

Avant d’être le nouveau gérant d’une cave à bière en 
plein cœur du quartier de l’église, Thomas a d’abord été 
un client régulier de l’enseigne Brun Houblon à Sainte-
Geneviève-des-Bois. « Je suis passionné de ce produit, 
et j’ai finalement décidé de me lancer comme associé 
avec le gérant », s’amuse-t-il. Directeur commercial 
dans l’automobile, il fait une reconversion professionnelle 
et décide d’ouvrir sa propre boutique en juillet, où il 
vend 300 références de bières différentes. « Chaque 
produit est sélectionné par mes soins, précise-t-il. Je 
veux montrer toutes les subtilités de cette boisson et 
accompagner les clients dans leur découverte. » Ses 
étalages sont remplis de 30 % de bière belge, 35 % de 
bières françaises dont sept brasseries locales, et d’autres 
références venues du monde entier. Avec sa tireuse à 
bière et son comptoir, c'est un vrai lieu de vie. Afterwork, 
privatisation de l’endroit, dégustation en entreprise... 
Brun Houblon attise la curiosité.

Les spécialités romaines
D'AMO PIZZA ROMANA

Au fond d’une allée dans l’ancienne « cour 
des potes », se cache un repaire pour tous les 
amoureux de cuisine romaine. L’établissement 
de Ronny, italien et amoureux de sa région, 
propose une large gamme de pizzas fines 
et croustillantes, mais aussi des antipasti 
végétariens, des fritti et un minestrone : 
« Je travaille dans la restauration depuis 
une dizaine d’années et j'ai déjà ouvert une 
première adresse de pizzeria à Paris dans le 
11e arrondissement. J’ai à cœur de partager 
ma cuisine avec le plus grand nombre. » Avec 
son grand four à pizza, son puits de lumière et 
sa cuisine ouverte, le lieu transporte les clients 
jusqu’à Rome. « La carte est réduite et évolue 
tous les trois mois pour s’adapter aux saisons, 
précise le patron. Nous ne cuisinons que des 
produits frais et tout nous vient directement 
d’Italie. » Les plats sont disponibles à emporter 
et les couverts sous réservation.
mar-sam 12h-14h30 et 19h-22h30 
dim 12h-14h30
24, avenue de la Division-Leclerc

amopizzaromana.fr
09 56 21 41 98

mar-sam 10h-12h30 et 15h-19h30  |  dim 10h-12h30  |  22, 
rue de l’église
brunhoublon.fr  |    brunhoublonantony  |  01 79 41 51 03



Financement, accompagnement, planification… Créer sa propre entreprise présente 
de nombreux challenges. Ils ont entre 25 et 28 ans et ont relevé le défi ou s'apprêtent à 
le faire. À l'occasion du Forum emploi qui se tiendra le 16 octobre à l'espace Vasarely 
(en p.30), rencontre avec des jeunes entrepreneurs antoniens.

Jeunes et entrepreneurs

Shona Kouyaté et James Alley, 28 ans, se 
sont lancés dans l’entrepreneuriat en couple. 
Ensemble, ils ont été à la tête d’une entreprise 
de location vestimentaire, d'une marque de 
cosmétique et d'une agence de marketing 
digital. Malgré quelques déceptions, ils n’ont 
pas baissé les bras : « Il ne faut pas avoir peur 
de l’échec, car c’est quand on échoue que l’on 
apprend. » Aujourd’hui, ils animent « Passe-
moi le plaid », un podcast au franc succès 
sur les réseaux sociaux et les plateformes 
d’écoute. Le concept : débattre sur un sujet 
lancé par un abonné. Suite à cette réussite, 
James fonde avec un ami Podspace, une 
entreprise de location de studios à destination 
des professionnels et des créateurs de 
contenus, visant à démocratiser la création de 
contenus. 

  James&Shona

 Podspace : podspace.fr

06 58 10 82 69
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  Le petit plus ! 
La Maison des Entrepreneurs propose un 
accompagnement gratuit pour les créateurs 
d’entreprise de Vallée Sud - Grand-Paris. 
Des conseillers spécialisés et différents 
acteurs (ADIE, BGE, chambres consulaires...) y 
assurent des permanences pour répondre aux 
interrogations des futurs entrepreneurs.

Infos : 01 86 63 11 16 ou 
entreprendre@valleesud.fr

« LA PERSÉVÉRANCE, 
la clef de l’entrepreneuriat »
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Être entrepreneur, 
c’est être salarié à plein 

temps, mais il faut persévérer. »



Dans quelques mois, Océane Savignac, 
25 ans, ouvrira dans le nouveau quartier 
Jean-Zay sa première pâtisserie-salon 
de thé : Maison Savignac. Il y a quelques 
années, elle arrête ses études scientifiques 
pour vivre sa passion. La jeune femme 
obtient brillamment ses diplômes et se 
forme dans les grands palaces parisiens. 
En 2023, elle décide de créer son 
entreprise avec le programme d’aide de 
la Chambre de Métiers et de l'Artisanat et 
l’accompagnement de professionnels du 
métier. La jeune femme est impatiente de 
faire découvrir aux Antoniens ses créations. 
Elle proposera également une gamme plus 
classique de pâtisseries.

  maisonsavignac  |  maisonsavignac.antony 
@gmail.com  |  9, place Simone-Veil

06 85 91 71 38

Florian Martinie, 28 ans, et sa compagne
Laëtitia Le Mestre, ont fait le pari de reprendre 
une institution de la ville : le Café de la gare. 
Le jeune gérant baigne dans ce milieu 
depuis l’enfance : « Ce qui me plaît dans la 
restauration, c’est le contact avec les gens. 
Ministre ou client lambda, j'accueille tout le 
monde de la même manière. » Ils espèrent 
apporter de la jeunesse à l’établissement. 
Même s’ils reçoivent de bons retours, le couple 
reste lucide : on ne peut pas plaire à tout le 
monde. La remise en question est importante 
quand on se lance dans un nouveau projet, 
mais l’objectif demeure le même : proposer 
un établissement à leur image.

  cafedelagareantony   |  6, rue Velpeau  | 

09 82 34 00 08  |  ouvert du lundi au samedi 
de 6 h à 23 h

« AVOIR DE L’AUDACE ET 
NE PAS AVOIR peur de 
faire des erreurs » 

« JE ME LANCE DANS 
le projet de ma vie »

Quand les clients rentreront 
dans ma boutique, j’ai envie 

qu’ils se sentent comme chez eux ! »
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Depuis 1985, la Ville organise, en partenariat avec des dentistes, une campagne 
bucco-dentaire dans les écoles primaires d’Antony. Entre avril et juin dernier, 
70 classes ont profité de ce dispositif, qui sera reconduit cette année.

Une bonne hygiène de vie 
dès le plus jeune âge

  Cet après-midi, dans la salle 
informatique de l’école Ferdinand-Buisson, 
les CP et CE2 écoutent attentivement un 
chirurgien-dentiste. Grâce à un dentier géant 
en plastique et une brosse à dents tout aussi 
spectaculaire, il leur explique l’importance 
du brossage. « Laver vos dents permet 
d’éliminer tous les microbes qui se sont 
déposés pendant votre sommeil, ou tout au 
long de vos journées », explique le médecin. 

Suspendue depuis la crise sanitaire, cette 
sensibilisation des plus jeunes a repris 
dans 14 écoles, soit 1100 élèves. Par cette 
initiative, la Ville leur offre un temps dédié 
pour comprendre le sujet et promeut des 
habitudes saines dès l’enfance.

Mais il ne s’agit pas seulement d’hygiène 
buccodentaire. Les élèves sont également 
sensibilisés à la nutrition et à la prévention 
des risques relatifs à l’obésité. « Si je 
mange trop de bonbons, est-ce que je dois 
me laver les dents plus longtemps ? Je 
peux me brosser les dents que le soir ? » 
Les questions fusent. « Le but est 
d’assimiler le brossage à un temps ludique 
et amusant, explique le spécialiste. Mais 
ils doivent aussi comprendre que leur 
alimentation a un impact sur leur dentition, 
et sur leur santé. » À la fin, les élèves se 
sont vu remettre un kit dentaire, ainsi 
qu’une lettre pour leurs parents rappelant 
la nécessité d’un suivi régulier chez 
le dentiste.

Ville-antony.fr/
campagne-bucco-
dentaire

Nous 
programmons 
aussi une 
formation 
premiers 
secours pour 
720 élèves de 
CM2. » 
signale Ioannis 
Vouldoukis, 
conseiller municipal 
délégué à la santé et 
à l'hygiène





Depuis un quart de siècle, l’antenne Hauts de Bièvre du Mouvement 
Habitat et Humanisme œuvre en faveur du logement et de l’insertion 
des familles en grande précarité. Elle apporte écoute, conseils et 
accompagnement aux bénéficiaires.

Habitat et humanisme, 
créateur de lien social

ACCOMPAGNEMENT AU LOGEMENT

En 1999, l’association "Les Amis de 
l'Avenir" est créée à Antony. Elle est 
devenue une antenne du mouvement 
Habitat et Humanisme Ile-de-France. 
Aujourd’hui, son action s’étend sur cinq 
autres communes : Bourg-la-Reine, 
Fontenay-aux-Roses, Sceaux, Châtenay- 
Malabry et Le Plessis-Robinson. Elle 
veille à ce que les familles en difficulté 
et accompagnées par des travailleurs 
sociaux, des gestionnaires, des bénévoles 
accompagnateurs ou bricoleurs puissent 
devenir autonomes et puissent accéder 
à l’habitat social locatif classique : le 
propriétaire solidaire loue son bien 
à l’association, qui le sous-loue à un 
ménage dans le besoin. « Quand un 
bailleur propose de nous confier son 
logement, je visite l’appartement. Il doit 
être en bon état et ne pas trop consommer 
en énergie, sinon nous ne donnons pas 
suite », explique Patrick Lizé, responsable 
bénévole. Seul le siège Habitat et 
Humanisme approuve la location du bien.

ACCÈS À LA CULTURE

L’antenne lutte également contre l’exclusion. 
La culture et les loisirs constituent pour 
l’association des vecteurs de réinsertion 
sociale. Marie-Odile Cousteix, référente 
culture, cherche pour les familles des 
activités peu coûteuses : « Cela permet de 
parler avec elles de choses plus agréables 
que de tous les problèmes auxquels elles se 
heurtent au quotidien. » Par exemple, les 
familles bénéficient de tarifs réduits au 
théâtre L’Azimut, grâce au partenariat noué 
avec la structure. L’antenne souhaite ainsi 
favoriser l’accès à la culture pour tous.

REJOINDRE L’ASSOCIATION

L’association cherche des bénévoles 
bricoleurs, communicants, propriétaires 
solidaires… Raymond Gourlot, 
coordinateur accompagnement de 
l’antenne, indique qu’« il n'est pas 
nécessaire d'avoir des compétences 
particulières. Seules comptent les 
qualités de cœur et l'envie de tenter 
l'aventure de la rencontre ! »
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60
BÉNÉVOLES

80 
LOGEMENTS
GÉRÉS

185
PERSONNES
HÉBERGÉES
dont 88 enfants

646
PERSONNES
ACCUEILLIES
depuis la 
création de 
l’antenne

Pour soutenir  
le mouvement, 
contactez 
f.bousquet@ 
habitat-humanisme.fr
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LE CONSERVATOIRE
DARIUS  MILHAUD

Regard sur

Pour sa rentrée 2024, 
le conservatoire a accueilli : 

→ plus de 1 160 ÉLÈVES 
         âgés de 4 à 84 ans

→  72 ENSEIGNANTS 
ARTISTIQUES 
qui assurent leur encadrement.

Quelques 
chiffres…
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ÉDUCATION 
POUR TOUS
Menés par Vallée Sud - Grand Paris, 
les travaux de rénovation énergétique 
ont été pensés pour rendre agréable 
l’apprentissage et répondent au souhait 
d’un enseignement plus inclusif : des 
salles de cours plus grandes permettent 
un encadrement individuel plus adapté, 
l'auditorium a été mis aux normes 
d’accessibilité pour les personnes à 
mobilité réduite, la hauteur de la banque 
d’accueil a été ajustée...
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Le 16 septembre, l’équipe et les élèves du conservatoire 
Darius Milhaud ont fait leur rentrée dans l'établissement 
entièrement rénové. Les travaux entrepris par Vallée 
Sud – Grand- Paris (VSGP) ont duré plus d’un an. Salles, 
auditorium, accueil… Chaque recoin a été repensé pour 
faciliter l’apprentissage artistique. Visite de l’institution.

Orchestres, concerts des 
élèves, spectacles… Toute 

l’année, de nombreux 
rendez-vous artistiques 
sont proposés au public. 

L’auditorium peut accueillir 
jusqu’à 244 spectateurs.

SUR 
SCÈNE

L'établissement, géré 
par VSGP, dispense des 
formations en musique, en 
danse et en art dramatique. 
68 disciplines cohabitent 
sous le même toit. Pour 
préserver l'harmonie entre 
les différentes pratiques, 
des travaux d’insonorisation 
étaient indispensables. 
Toutes les salles sont 
habillées de rideaux isolants 
phoniques et de bois 
acoustique.E
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Avec ses partenaires, le conservatoire 
mène diverses actions dans les maisons 
de retraite, dans les hôpitaux, mais aussi 
en milieu scolaire. L’année dernière, des 
professeurs sont intervenus dans les 
écoles maternelles. Ils ont pu présenter 
aux plus petits les instruments à travers 
des démonstrations musicales.

Hors 
les murs
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Familles et élèves peuvent compter sur les 
huit membres de l’équipe administrative et 
technique pour apporter réponse à toutes 
leurs questions.

« CE QUE J'APPRÉCIE ICI : 
C’EST L’EFFERVESCENCE, 
LA VITALITÉ, LA 
DIVERSITÉ DU LIEU ET 
L’ENGAGEMENT AUPRÈS 
DES FAMILLES ».
Frauke Flachaire, responsable pédagogique

Des airs 
d’orchestre…
DANS TOUT LE BÂTIMENT, 
LE DORÉ ET LE BOIS 
S’ACCORDENT. DE 
CONCERT, ILS FORMENT 
UN DUO-HOMMAGE AUX 
INSTRUMENTS À VENT. 
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Si vous souhaitez jouer du 
clavecin, vous initier à l’art 
dramatique ou encore faire 
partie d’une chorale, contactez 
le conservatoire. Son équipe 
saura vous orienter.

Sautez 
le pas 

Découvrez tous les
enseignements artistiques 
du conservatoire sur
conservatoireantony.wixsite.com

On ne s’ennuie jamais. Chaque 
année, nous accueillons de 
nouveaux élèves et chaque 

année ne se ressemble pas. En tant 
que directrice je suis exigeante, parce 
que mon but est avant tout que les 
élèves acquièrent un apprentissage 
solide. Mais mon objectif est aussi qu’ils 
s’épanouissent dans leur discipline 
dans un cadre convivial. »

Stéphanie Antoine, directrice de 
l’établissement depuis 11 ans.
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Isabelle Rolland, maire-adjointe 
de la culture et du patrimoine.

Le conservatoire Darius 
Milhaud est tout à la fois un lieu 
d’apprentissage et de pratique, 

mais aussi de diffusion grâce aux 
nombreux concerts et spectacles 
joués tout au long de l’année. Pour 
la plupart, ils sont ouverts à tous. 
Le conservatoire participe ainsi au 
dynamisme de la vie culturelle de 
la Ville. »



Deux fois par an, le Forum Emploi 
invite une cinquantaine d’entreprises, 
d’associations et d’organismes publics 
afi n de favoriser la rencontre entre 
les personnes en recherche d’emploi 
et les recruteurs. Vous cherchez des 
conseils pour votre reconversion ? Les 
professionnels et partenaires pourront 
répondre à toutes vos interrogations. 

À travers des expositions, ateliers et 
expériences, vous pourrez comprendre, 
découvrir et expérimenter les sciences 
aux côtés de Pepper le robot humanoïde 
et de son fi dèle chien Go2. Le Club 
scientifi que municipal sera présent 
et proposera de nombreux ateliers 
pour le public : expérimentations, jeux, 
manipulations…

Depuis 2022, la Ville participe à la Semaine du 
handicap. Sept jours pour sensibiliser le grand 
public et faire connaître les activités adaptées aux 
personnes en situation de handicap, mises en place 
par la Ville. Vous pourrez découvrir le quotidien des 
défi cients visuels à la médiathèque Anne-Fontaine 
avec une intervenante ou participer à l’atelier 
« Danse les yeux fermés ».

Une séance de ciné-relax adaptée sera proposée 
à tous, ainsi qu’une initiation à la sophrologie. Des 
conférences ou encore des lectures pour les plus 
petits complètent le programme de cette semaine 
de sensibilisation.

Retrouvez tout le programme sur
ville-antony.fr

Espace

Vasarely

16 octobre 

Forum emploi

Fête de la science 

Semaine du handicap
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Du 8 au

15 octobre

13 octobreCentre
André-Malraux

Suivez le guide !
Vous ne savez pas quoi faire ce mois-ci ? Pas de panique ! La Ville vous a concocté un 
riche programme dont voici quelques animations à la loupe. Pour encore plus d’idées 
sorties, rendez-vous dans l’agenda détachable au centre de votre magazine.



Ne ratez pas les prochains événements ! 
Rendez-vous dans l’agenda détachable 

au centre de votre magazine.

Les candidats peuvent également 
participer à différents ateliers et 
obtenir de précieux conseils. Des 
ateliers de flash-coaching et de 
morphopsychologie seront également 
proposés. 

Mercredi 16 |  13 h 30 – 18 h
forum-emploi-antony.fr

Forum emploi

Fête de la science 
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Journée pédagogique 
des assistantes maternelles

Pour sa première édition, une conférence 
« Assistante maternelle et fière de l’être » sera 
animée le matin par Arnaud Deroo, éducateur 
de jeunes enfants, formateur et consultant. La 
deuxième partie de la journée sera consacrée 
à un travail de réflexion autour de plusieurs 
ateliers et tables rondes. Le mercredi 9 octobre 
à 19 h, une réunion d’information est proposée 
afin de vous informer sur le déroulé de cette 
journée.

Renseignements et inscription au Relais Petite 
Enfance avant fin octobre.

8 h 30 – 17 h 30 | Espace Vasarely | Place des 
Anciens-Combattants-d’Afrique-du-Nord | 
01 40 96 72 87

9 oct
et 29
nov.

Octobre Rose
La Ville et ses partenaires se mobilisent et 
proposent de nombreuses activités pour 
sensibiliser le public à la maladie. Au Centre 
culturel Ousmane-Sy, un atelier d’autopalpation 
mammaire suivi d’une session de questions-
réponses sur le dépistage seront encadrés par 
les Femmes Relais et le DAC Santé 92 Sud. 
Le CCOSY accueillera également une soirée 
rose ludique et pédagogique. L’accueil de la 
mairie, le CCAS et le Centre culturel Ousmane-
Sy offriront des petits rubans roses, symboles 
de la lutte contre la maladie. Le porter, c’est 
promouvoir le dépistage et encourager les dons.

Retrouvez tout le programme d’Octobre rose sur 
www.ville-antony.fr

13
→
18
oct.

Journée de la photo
Une trentaine de photographes, amateurs et 
passionnés, exposeront leurs photographies. 
À cette occasion, une bourse d'échange 
est également proposée aux passionnés 
de matériel spécialisé. Si vous voulez faire 
partie de l’évènement, écrivez à evenements_
animation@ville-antony.fr.

10 h 30 – 18 h | Espace Vasarely | Place des 
Anciens-Combattants-d’Afrique-du-Nord

3 
nov.

Du 8 au 

15 octobre

Dans une ambiance conviviale, 
la manifestation invite le public 
à découvrir les sciences en 
s’amusant. 

Dimanche 13  | 
10 h 30 à 12 h 30 et 14 h à 18 h 

www.ville-antony.fr
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Une semaine
zéro déchet
À l’occasion du lancement du Défi  Zéro Déchet 
porté par Vallée Sud-Grand Paris, la rédaction 
de Vivre à Antony s’est prêtée au jeu. Pendant 
une semaine, Margaux a changé ses habitudes 
grâce à de petites astuces pour réduire sa 
production de déchets.

[Lundi] Je me rends sur le site
de valleesud.fr pour consulter le guide des 
écogestes. Le livret apporte de nombreux 
conseils faciles à adopter. J'y trouve mon 
premier écogeste : coller sur ma boite aux 
lettres un autocollant stop-pub afi n de limiter 
la présence de prospectus et de publicités 
dans mon courrier.

[Mardi] Ce soir, c’est séance de sport. 
J’enfi le mon short et mes baskets, et n’oublie 
pas de remplir ma gourde avec de l’eau 
du robinet, afi n de limiter mon impact 
environnemental.

[Mercredi] À l’aide d’une recette simple 
apprise lors d'un atelier de faire soi-même, 
et de quelques ingrédients naturels (eau, 
bicarbonate de soude et savon de Marseille), 
je réalise ma propre lessive en 15 minutes.

[Jeudi] Jour de marché : je fais mes 
provisions pour la semaine. Carottes, 
oignons, champignons… Mon cabas se 
remplit de produits locaux, bio et de saison 
que j'apprends à préparer lors d'un atelier de 
cuisine gratuit proposé par l'équipe de VSGP.

[Vendredi] Après un petit tour dans mon 
placard, je fais du tri dans ma garde-robe et 
mets de côté les habits en bon état que je ne 
souhaite pas garder, pour en faire don à la 
vestiboutique de la Croix-Rouge d’Antony. Je 
couds moi-même les vêtements abîmés pour 
éviter de les jeter.

[Samedi] Alors que je réchauffais les restes 
de la veille, mon four micro-onde cesse de 
fonctionner. Je me rends sur le site ecosystem 
pour me renseigner sur les réparateurs 
labellisés QualiRépar près de chez moi et 
savoir si je suis éligible au bonus réparation 
des appareils électriques.

[Dimanche] Je prépare mon menu de la 
semaine. Il me reste des fanes de carottes, 
mais pas question de les jeter, elles seront 
parfaites cuisinées en galettes. Pour les 
épluchures, je me rends au compost partagé 
de mon immeuble. Tout au long de la semaine, 
j'ai pu renseigner le poids de mes déchets 
sur l'application, afi n de garder un œil sur 
l'évolution de ma consommation.

Le défi  vous tente ? 
Vous avez jusqu’au 
30 novembre pour 
vous inscrire et 
tenter de limiter vos 
déchets pendant huit 
mois. Inscription sur 
valleesud.fr 

Je ne pensais pas que des 
gestes aussi simples et faciles 
à adopter puissent autant infl uer 

 sur ma production de déchets. » 

Testé pour vous !

EN 2023,

222
FOYERS
ont participé
au défi .

82
ATELIERS 
GRATUITS
de cuisine, couture, 
de faire soi-même 
ont été proposés.

et de quelques ingrédients naturels (eau, 
bicarbonate de soude et savon de Marseille), 
je réalise ma propre lessive en 15 minutes.

Mon cabas se 
remplit de produits locaux, bio et de saison 
que j'apprends à préparer lors d'un atelier de 
cuisine gratuit proposé par l'équipe de VSGP.

sur l'application, afi n de garder un œil sur 
l'évolution de ma consommation.
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Questions-Réponses
Avec le réaménagement de la rue 
Auguste-Mounié, quelles sont les règles 
de stationnement en vigueur ?
La Ville a conçu une zone apaisée et harmonieusement partagée, où les piétons sont 
prioritaires. La rue dispose de cinq places de livraison et trois places pour les personnes 
à mobilité réduite. Les usagers peuvent se garer dans trois parkings (Centre-ville, Rabelais, 
Hortensias) et la clientèle du Monoprix utilise le parking privé de l’enseigne. Un système de 
vidéoverbalisation a été installé dans la rue afin de contrôler les stationnements gênants et 
préserver le concept de rue apaisée. Une amende de 135 € sera infligée aux contrevenants. 
En complément des caméras, une présence renforcée de la police municipale assurera aux 
piétons une déambulation sécurisée sur la chaussée. La circulation automobile et cycliste est 
limitée à 20 km/h afin d'apaiser l'espace public. Le double sens cyclable est interdit. Des 
arceaux à vélo seront installés et faciliteront l'accès aux commerces.

Comment 
reconnaître 
une fraude à la 
carte bancaire ?
Reconnaître cette arnaque peut être 
crucial pour protéger vos comptes 
bancaires. Quelques conseils de 
prudence : votre conseiller bancaire 
ne vous demandera jamais vos 
identifiants et code bancaires. Ne les 
communiquez jamais en réponse à 
un courriel, un appel téléphonique ou 
un SMS. L’ensemble de vos données 
sont personnelles et confidentielles. 
En cas de doute sur des mouvements 
suspects, contactez par vous-même 
votre agence et déclarez la fraude aux 
forces de l’ordre sur service-public.fr.

Pourquoi certains trottoirs 
ne sont pas désherbés ?
Un soin tout particulier est accordé à l’aménagement écologique et 
durable des espaces verts. Depuis l’automne 2011, les traitements 
phytosanitaires, nocifs pour la santé, sont arrêtés dans les écoles, 
centres de loisirs, crèches, squares et parcs de la Ville. En 2013, cette 
mesure a été étendue à toutes les rues. 
Le maintien, jusqu’à un certain point, des herbes et des fleurs 
spontanées fait partie de la stratégie globale d’entretien raisonné 
des espaces, afin de favoriser la biodiversité en ville et de ménager 
des îlots de fraîcheur. De plus, les conditions météorologiques actuelles 
favorisent la croissance de la végétation spontanée. 
Si vous aussi souhaitez préserver cette petite biodiversité, vous 
pouvez apposer un autocollant sur votre boîte aux lettres. Il 
signalera aux services municipaux votre souhait de ne plus désherber 
le domaine public le long de votre propriété. Pour l’obtenir, remplissez le 
formulaire dédié sur le site de la ville, dans l'Espace citoyens.

D'autres questions ?  
Posez-les sur 
espace-citoyens.net/ 
ville-antony/espace-citoyens/

POUR ALLER PLUS LOIN, RENCONTREZ... 

Votre conseillère départementale Véronique Bergerol  le 1er vendredi de 

chaque mois de 8h30–12h à l’Hôtel de Ville, sur rendez-vous au 01 40 96 71 65. 

Votre maire et conseiller départemental Jean-Yves Sénant  à l’Hôtel de Ville 

sur rendez-vous au 01 40 96 71 01.

Votre députée  Maud Bregeon  
sur rendez-vous au 01 40 63 48 61 ou maud-bregeon@assemblee-nationale.fr

L'OPPOSITION  
Antony Terre Citoyenne 
01 84 19 69 33  

elus@antonyterrecitoyenne.org 

Antony en mouvement 
contact@antonyenmouvement.fr 

Antony Ensemble 
contact@antonyensemble.fr

Paix avec le vivant 
paixaveclevivant@yahoo.fr
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Une nouvelle
rue Auguste-Mounié
Après plusieurs mois de travaux, cette artère principale d’Antony 
est nettement plus avenante. Les aménagements ont permis de 
moderniser les infrastructures, d’améliorer la sécurité des piétons 
et d’apaiser la circulation. Avec ses commerces, ses cafés et ses 
restaurants, la rue est plus que jamais un lieu de vie et de convivialité. 
En novembre, une variété de plantes et d’arbres sera plantée pour 
embellir l’espace et améliorer la désimperméabilisation des sols.
Cette période a été retenue car elle favorise le développement du 
système racinaire des végétations. 
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État civil
Bienvenue à … 

Kral-Julliance TANDONGABAMA, 
04 JUILLET

Dina DOUKOV, 05 JUILLET

Satou DOSSO, 05 JUILLET

Camille LEREBOUR PELOUX, 05 JUILLET

Héloïse PRIEUR SHEN, 05 JUILLET

Vatéa TAPII, 06 JUILLET

Charlotte AYGALIN, 06 JUILLET

Antoine MARTINS, 06 JUILLET

Walid MOUMNI, 11 JUILLET

Anaaya MOHAPATRA, 13 JUILLET

Samuel CORNAGO, 13 JUILLET

Oliver SLOMIANOWSKI, 15 JUILLET

César BECK, 15 JUILLET

Noah REBOUL THEMISTA, 15 JUILLET

Majd FEGUIRI, 15 JUILLET

Kimia ANGUILEY, 18 JUILLET

Louise PONS CARRIÈRE, 19 JUILLET

Eline DINH GIBOT, 22 JUILLET

Akshith BALAKRISHNAN, 23 JUILLET

Elio FOUCARD GOYARD, 24 JUILLET

Rayan CHARRAD, 25 JUILLET

Lyne JAAOUANI, 27 JUILLET

César MICHAEL, 30 JUILLET

Imany LAMBRECHT, 30 JUILLET

Korydwen LE BRETTON GAUDIN, 31 
JUILLET

Claris ASANTE, 03 AOÛT

Ian PERRIN, 04 AOÛT

Sacha MITTELETTE, 04 AOÛT

Hugo LA, 07 AOÛT

Jade MEUNIER, 09 AOÛT

Leyna KROURI, 09 AOÛT

Adrien SARTER, 09 AOÛT

Daniel AL SALEM, 09 AOÛT

Lâm-Viên NGUYEN HUY, 10 AOÛT

Thomas PICHON, 12 AOÛT

Nos condoléances  
aux familles de …

Pierre SAULNIER, 91 ans, 
03 JUILLET

Claude STEINMETZ, 70 ans, 
16 JUILLET

Barbe BÉRAUD, née SIEGLER,  
89 ans, 20 JUILLET

Pierre-André SÉQUESTRA, 67 ans, 
30 JUILLET

Suzanne VALLADAS, née DUBOIS, 105 ans, 
31 JUILLET

René DUMESNIL, 77 ans, 
04 AOÛT

Amélie CALZA, née BARBUTI, 98 ans, 
06 AOÛT

Micheline BERTHOULY, née BAUDOIN, 
85 ans, 13 AOÛT

François LELEU, 67 ans, 
19 AOÛT

Mortez LOTTI, 86 ans, 
15 AOÛT

Christine BURILLON, née GOETZ, 61 ans, 
24 AOÛT

Nicole TISSERAND, née SCHOTT, 78 ans, 
24 AOÛT

Yanick MAUCLERC, 63 ans, 
29 AOÛT

Germaine VIDEGRAIN, née L'HÉNORET, 
91 ans, 30 AOÛT

Félicitations à … 

Amer BAALI et Kahina BAALI, 
05 JUILLET

Emmanuel BRUNEAU et 
Corinne BOISARD, 
06 JUILLET

Eric JORSSEN et Isabelle FEIPELER, 
06 JUILLET

Jérôme GUITARD et Kym GRIMA, 
12 JUILLET

Thai LE TAT et Dayana DERRIVA, 
12 JUILLET

Bernard BOURSIER et 
Catherine BRANDEBOURGER, 
24 AOÛT

Bilal ALIGUI et Sabrina JEBARI, 
24 AOÛT

Thibaut WAGNEZ et 
Mathilde GUICHETEAU, 
30 AOÛT

Maya SALHI, 12 AOÛT

Isaiah MESSALTI TROGNON, 12 AOÛT

Elya HASSANI, 14 AOÛT

Eléna BAADARANI, 16 AOÛT

Jennah FARTOUN, 16 AOÛT

Eddy WANG, 18 AOÛT

Arken MANSI, 19 AOÛT

Élio PHAM, 19 AOÛT

Gladys PARMENTIER, 20 AOÛT

Robin DANON, 21 AOÛT

Hassen TRAOLE, 23 AOÛT

Anass KHORCHANI, 23 AOÛT

Anaïs DOSSO, 24 AOÛT

Tamia ABDOU DELALANDE, 25 AOÛT

Thanina SAADI, 27 AOÛT

Adam EL HADFI, 28 AOÛT

Arel CEYLAN, 30 AOÛT

Rym KHEMAKHEM, 31 AOÛT

HOMMAGE À...
GENEVIÈVE MESQUI

Dans notre précédente édition de 

septembre, une erreur s'est glissée 

dans l'état civil. Mme Geneviève 

PÉRENCHIO (nom de jeune fille) était 

plus connue sous le nom de Geneviève 

MESQUI. Présidente-fondatrice 

des Lundis de Verrières et députée 

suppléante de Monsieur Pierre 

Lasbordes pendant deux mandats, 

elle s'est éteinte le 12 juin dernier. Nous 

nous excusons pour cette erreur et nous 

présentons toutes nos condoléances à 

ses proches.





LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI

7 octobre
Déj. Carottes râpées vinaigrette 

au persil
Escalope de porc aux oignons

Émincé de poulet
Brocolis persillés
Yaourt aromatisé

Éclair vanille
Goûter Pain, confiture

8 octobre
Déj. Salade de chou blanc

Sauté de bœuf sauce 
camarguaise

Julienne de légumes
Tomme noire

Purée de pomme abricot
Goûter Yaourt, fruit de saison

9 octobre
Déj. Salade piémontaise

Boulette d'agneau au jus aux 
herbes

Lentilles aux oignons
Fromage fouetté
Fruit de saison

Goûter Purée de pomme, moelleux 
ananas et noix de coco du chef, 

briquette de lait chocolat

10 octobre
Déj. Concombre à la menthe

Pâte ravioli farci spinaci verte
à la sauce crème
Yaourt et sucre

Cake chocolat du chef
Goûter Lait nature

11 octobre
Déj. Purée de pomme banane

Salade verte vinaigrette
Filet de merlu

sauce beurre blanc
Épinards et pdt béchamel

Tartare
Fruit de saison

Goûter Pain, chocolat

14 octobre
Déj. Salade de farfalles

Escalope de dinde sauce 
mexicaine

Haricots verts
St-nectaire

Fruit de saison
Goûter Yaourt vanille, madeleine

15 octobre

Salade fraîcheur
Parmentier végétarien
Yaourt citron et fraise

Fruit de saison
Goûter Pain, chocolat

16 octobre

MENU MÉDITERRANÉEN
Déj. Tomate à l'estragon

Paëlla poulet
Petit-suisse aux fruits

Moelleux à la fleur d'oranger
Goûter Briquette de lait, fruit de 

saison, gâteau à la fraise

17 octobre

Choux rouges vinaigrette
Sauté de bœuf sauce 

charcutière
Semoule

Mimolette
Purée de pomme

Goûter Cake chocolat du chef, lait 
nature

18 octobre
Déj. Salade mêlée vinaigrette

Filet de colin au beurre citron
Julienne de légumes

Emmental
Crème dessert vanille

Goûter Galette bretonne, jus 
d’orange

21 octobre
Déj. Choux blanc vinaigrette 

au miel
Émincé de dinde jus aux herbes

Fusilli
Gouda

Purée pomme et banane
Goûter Pain, barre chocolat, 

yaourt fruit mix

22 octobre
Déj. Macédoine vinaigrette
Poulet sauce à la diable

Petits pois persillés
Yaourt nature et sucre

Fruit de saison
Goûter Briquette de lait fraise, 
galette bretonne, purée de 

pomme

23 octobre
Déj. Salade Lorette

Blanquette de veau
Riz

Édam
Purée de pomme poire

Goûter Fruit de saison, lait en 
briquette, cake citron du chef

24 octobre
Déj. Salade de courgettes

Omelette
Haricots beurre au thym

Yaourt vanille
Moelleux ananas du chef

Goûter Fruit de saison, petit-
suisse, madeleine

25 octobre
Déj. Roulade de volaille et 

cornichons
Filet de hoki à l'estragon

Purée de brocolis
Camembert

Banane
Goûter Pain, confiture, fromage 

blanc

28 octobre
Déj. Salade fraîcheur

Émincé de poulet à la 
basquaise

Purée de brocolis
Cantal

Purée de pomme et poire
Goûter Fruit de saison, moelleux 

fourré fraise, yaourt aromatisé

29 octobre
Déj. Salade de riz vinaigrette
Tarte aux légumes du chef

Salade verte
Yaourt nature et sucre

Fruit de saison
Goûter Petit-suisse aux fruits, 
gaufrette chocolat, jus de 

pomme

30 octobre
Déj. Salade de betteraves

Veau axoa
Mélange de légumes

Babybel
Fruit de saison

Goûter Briquette de lait, brownie 
chocolat du chef, fruit de 

saison

1er novembre

MENU HALLOWEEN
Déj. Velouté aux carottes au 

cumin
Filet de merlu sauce aurore

Purée de potiron
Dessert des vampires
Goûter Compote pomme, 

madeleine, fromage blanc

FÉRIÉ

4 novembre
Déj. Choux blancs vinaigrette

Escalope de dinde sauce 
forestière
Semoule
St-paulin

Purée de pomme poire
Goûter Fromage frais,

Madeleine

5 novembre
Déj. Carottes râpées vinaigrette
Sauté de bœuf à la normande

Gratin de choux-fleurs
Fromage blanc nature

Gaufre liégeoise
Goûter Lait fraise, banane

6 novembre
Déj. Salade de choux rouges

Lasagnes ricotta et épinards
Carré de l'Est

Gâteau aux pommes du chef
Goûter Galette bretonne, lait, 

purée de pomme

7 novembre

MENU FROMAGE
Déj. Salade mêlée vinaigrette

Saucisse fumée
Saucisse de volaille
Purée façon aligot

Cantal
Fruit de saison

Goûter Fromage blanc, 
banana bread du Chef

8 novembre
Déj. Velouté de brocolis
Poisson pané et citron

Coquillettes
Yaourt aromatisé

Fruit de saison
Goûter Pain, confiture

Tous les repas sont accompagnés de pain local. L’ensemble des viandes sont françaises dont certaines portent la mention Bleu Blanc Cœur ou Label Rouge.  
Les poissons sont issus de la pêche durable. Les pommes de terre sont locales en saison. Les fromages sont servis à la coupe en majorité. La mention AOP signifie 
Appellation d’Origine Protégée et la mention RUP signifie Région Ultrapériphérique. Les cakes, quiches et tartes sont faits maison. Le jour où du porc est servi, un plat 
de substitution sans porc est systématiquement proposé. 

  Produit Bleu Blanc Cœur ou Label rouge             Produit issu de l’agriculture biologique            Produit HVE ou CE2             Produit A.O.P

Croc'news OCT-NOV
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Votre santé
Pharmacies 
de garde
En dehors des heures d’ouverture, 
s’adresser au commissariat d’Antony : 
01 55 59 06 00

DIMANCHES ET JOURS FÉRIÉS

Dimanche 06 octobre
Pharmacie du Marché
26, rue Auguste-Mounié
01 46 66 01 43

Dimanche 13 octobre
Pharmacie du cinéma
8, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 01 46

Dimanche 20 octobre
Pharmacie de l’église
9, rue de l’Église
01 46 66 10 23

Dimanche 27 octobre
Pharmacie Lanlo
151, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 03 35

TOUS LES LUNDIS MATIN

Pharmacie To Minh-Luan
Place des Baconnets
01 46 66 36 21

Pharmacie Catherine Chau
1, place de la Résidence
01 47 02 89 85

Pharmacie du Cinéma
8, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 01 46

Pharmacie Lanlo
151, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 03 35

Pharmacie de l’Église
9, rue de l’Église
01 46 66 10 23

Pharmacie Fontaine Michalon
81, rue Mirabeau
01 42 37 77 30

Pharmacie Val-de-Bièvre
210, rue Adolphe-Pajeaud
01 46 66 40 80

Pharmacie des Écoles
2, rue Adolphe-Pajeaud
01 42 37 41 28

Pharmacie Hamarsy
123, avenue Aristide-Briand
09 66 41 22 86

Pharmacie du Marché
26, rue Auguste-Mounié
01 46 66 01 43

Pharmacie du Métro
42, rue Auguste-Mounié
(sauf les lundis fériés)
01 46 66 01 16

Pharmacie du Pont
46, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 01 79

Pharmacie Le Pôle d’Antony
136, rue Pascal
01 42 37 41 84

Pharmacie des Sources
59, avenue François-Molé
01 56 45 07 33

Pharmacie Sechel
170, avenue du Président-Kennedy
01 42 37 90 33

Liste des pharmacies de garde 
également consultable sur 
monpharmacien-idf.fr

Numéros d'urgence
Samu  
15

SOS urgences 92  
01 46 03 77 44

Pompiers 
18 ou 112 depuis un portable

Police secours 
17

Police nationale : 
01 55 59 06 00

Police municipale : 
01 40 96 72 00

Centre antipoison : 
01 40 05 48 48

Urgences dentaires 
Un répondeur communique  
le praticien de garde 
01 47 78 78 34

Animaux 
SOS vétérinaires 
(dimanche et jour férié) 
0 892 689 933

INSTALLATION

Nathalie George, ostéopathe. 
12, rue Auguste-Mounié. 
06 83 09 11 40.
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Les Tribunes

Isabelle Rémy-Largeau

L’héritage de Paris 2024

Les Jeux Olympiques et Paralympiques Paris 2024 
ont été une fête populaire qui ont enchanté Paris et 
la France. Pourtant, les craintes étaient fortes sur 
l’organisation, la sécurité, les transports ... Certains 
prédisaient le pire. 

Tous ces pronostics ont été effacés dès la 
cérémonie d’ouverture et les premiers jours des 
JO,  où les nombreux supporters venus du monde 
entier et les  Franciliens ont pu profi ter de transports 
plus nombreux, plus propres, sans incident. Les 
réseaux de transports en commun franciliens ont 
parfaitement rempli leur mission. Les spectateurs 
ont bénéfi cié d’infrastructures inédites et de 
conditions d’accueil optimales. La présence visible 
et apaisante des forces de l’ordre, nombreuses sur 
le terrain, a été un atout pour assurer la sécurité et 
faciliter la fl uidité de la circulation. La réussite des 
JOP, enfi n,  fut possible grâce à l’engagement de tous 
les services de  l'État, de collectivités territoriales de 
sensibilités politiques différentes, des entreprises, et 
des 45000 volontaires engagés dans le projet.

Faisons le vœu de maintenir toute l’année la même 
qualité de service dans les transports en commun 
franciliens. Faisons le vœu qu’un maximum 
d’infrastructures construites profi tent au quotidien 
aux citoyens. Faisons le vœu de faire perdurer 
cet esprit des jeux et cette capacité à travailler 
ensemble par-delà les clivages partisans.  

contact@antonymouvement.fr

Moins de béton pour moins d’inondations

Depuis plus de 15 ans, la mairie nous promet la 
construction d’un bassin de rétention des eaux de 
pluie à l’angle de la rue du chemin de fer et de la 
D920. La construction se termine enfi n mais même si 
cet ouvrage ne sera pas totalement inutile et viendra 
compléter les dispositifs existants, il ne règle rien 
dans le fond.

Le changement climatique rend les épisodes
de pluie plus intenses et ce bassin de 4 000 m³,
à peine terminé, est déjà trop petit.

Quel dommage d’avoir dépensé plusieurs dizaines 
de millions d’euros d’argent public, consommé 
des centaines de tonnes de béton avec toutes les 
pollutions induites et fait subir 2 ans de travaux aux 
riverains, pour un si faible résultat. Il aurait été bien 
plus judicieux d’aider au fi nancement du futur bassin 
du Moulin de Berny à Fresnes qui sera, lui, d'une 
capacité de près de 20 000 m³.

C’est l’urbanisation et l’imperméabilisation
des sols qui provoquent les inondations, alors 
nous poussons pour une politique municipale 
différente, incitant à l’infi ltration des eaux et
à la végétalisation. Mais la majorité municipale
reste sourde. Sur ce projet comme sur les autres,
sa seule réponse est toujours plus de béton, là où,
au contraire, il en faudrait tellement moins !

contact@antonyterrecitoyenne.org
01.84.19.69.33

Admirons les talents de chacun pour coopérer

Chaque crise éclaire des professions essentielles à 
l’existence de notre société. Il est temps d’admirer 
la diversité de nos savoirs être et savoirs faire : 
Accueillir, guider, soigner, embellir, transmettre, 
construire, nourrir, protéger, célébrer... Pour le bien 
commun chacun joue un rôle de même importance.

paixaveclevivant@yahoo.com

PAIX avec le Vivant – Partager, Agir
Imaginer avec la variable X du Vivant

Questions sur le budget 2025
et la maîtrise de la dette d’Antony

Le budget 2024 de notre ville prévoyait une réduction 
de la dette de 15 M€ sur un budget de recette de 
130 M€.

Finalement, du fait de la situation économique et des 
investissements nécessaires, notre endettement 
augmenterait de 25 M€ pour atteindre 180 M€ à fi n 
2024, ce qui représente 2 850€ par habitant, soit le 
double des villes de 50 à 100 000 habitants.

Nous sommes une ville endettée, avec une 
augmentation en une seule année d’environ 14 %. 
Incontestablement cette dette est à rembourser 
mais le fi nancement du coût de celle-ci impacte 
négativement notre budget de fonctionnement.

Quelles sont les actions à entreprendre ?

Certes, notre ville perçoit des revenus de l’Etat mais au 
vu de la situation actuelle nationale, nous ne pouvons 
espérer une augmentation de cette participation.

Nous sommes face à deux choix :

•  L’augmentation de la recette par l’augmentation 
des prélèvements sur nos concitoyens et nos 
entreprises.

•  La baisse de nos dépenses de fonctionnement et 
de nos investissements.

Notre action, nous oblige à maintenir nos 
investissements pour poursuivre l’amélioration de 
l’attractivité de notre ville sur le long terme, pour attirer 
des investisseurs industriels et/ou immobilier, et nous 
devons conserver Le bien-être et la sécurité des 
antoniens, donc :

Quelles sont les priorités de notre ville pour le 
budget 2025 ?

Quelles sont nos réfl exions sur les dépenses de 
fonctionnement et sur les investissements ?

Les synergies possibles à l’échelle de 
l’intercommunalité et du département ?

En espérant que le budget 2025, et son application 
nous permettra de maîtriser notre budget et agir 
favorablement sur notre dette.

contact@antonyensemble.fr

Non, les collectivités locales sont pour rien dans la crise de 
nos fi nances publiques

Il y a quelques semaines, le ministre de l’Economie et des 
Finances a diffusé une note de Bercy expliquant que la 
dégradation récente et imprévue du défi cit de la France était 
due pour une part importante aux dépenses des collectivités 
locales. C’est là une contre-vérité fl agrante.

Les collectivités locales – Régions, Départements, Communes, 
Intercommunalités – doivent, en effet, voter leur budget de 
fonctionnement en équilibre. Elles ne peuvent emprunter 
que pour fi nancer leurs investissements et dans des limites 
bien précises. Le défi cit des collectivités locales est donc 
nécessairement limité et ne peut évoluer beaucoup d’une année 
sur l’autre.

Il en va différemment de l’Etat. Depuis 50 ans, l’Etat a pris 
l’habitude de voter ses budgets en défi cit, et de laisser 
augmenter sa dette sans prendre de vraies mesures pour 
ralentir cette évolution. Quand il décide une mesure non prévue 
à son budget, par exemple pour calmer les Gilets jaunes ou les 
agriculteurs en colère, il ne lui vient pas à l’esprit de voter un 

impôt pour fi nancer cette mesure ou de réaliser une économie 
pour la compenser : il accroit simplement son défi cit et son 
endettement.

Ce comportement n’est pas possible pour les collectivités 
locales.

Quand les recettes viennent à diminuer, ce qui est le cas en ce 
moment, les collectivités locales doivent ajuster leur budget et 
décaler des investissements.

Les collectivités ne sont donc pas la cause de la crise des 
fi nances publiques, mais il y a tout lieu de craindre qu’elles 
en soient les victimes.

Les services de Bercy étudient déjà différentes hypothèses 
de baisse des versements de l’Etat aux communes, comme 
le remboursement de la TVA sur les investissements ou ce 
qui reste de la dotation de fonctionnement. Des mesures qui 
contraindraient les communes à réduire le niveau ou la qualité 
de leurs services publics ou à augmenter leurs impôts.

Ce que ne manquerait pas de nous reprocher l’opposition, 
soyons-en certains !
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